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小山市立延島小学校 学校だより № ２１

延島小学校長 田村芳広

このところ、天気が良いので、朝の筑波山が大変きれいに見えています。

２学期も残り一週間ちょっとです。持久走大会が終了して、学校では休み時間になわ

跳びをはじめる子どもたちの姿が見られるようになりました。寒さに負けず、外で元気

に遊んでいる子どもたちですが、このまま元気に冬休みを迎えてほしいものです。

３０日は大変寒い中、本校の「心を育てる学校教育の日」

においでいただきありがとうございました。保護者の皆様

が、子どもたちの『心』を学ぶ姿を真剣に御覧いただいて

いる様子を見て、この地域の子どもたちが素直にまっすぐに育っている理由の一つがわ

かったような気がします。また、学校説明会にも多くの方においでいただき、本校の取

り組みの一端をお伝えすることができたと思っています。

本校では、心の教育を基盤として延島小学校の教育活動を展開し、本校の教育目標達

成を目指しています。３年間一貫して『３つの心』をかかげ、指導してきました。各行

事、教育活動にも『３つの心』を関連させた内容で「育てる『心』」を設定しています。

『３つの心』を中心に子どもたちの内面を育て、教育活動を展開し、最終的な児童の姿

が『延島小の笑顔』になるということを説明させていただきました。以下、感想でいた

だいた主なものです。
◇授業について

・普段の生活でも友だちとの約束を２人としてしまうということがあるので、相手の気持ちを考え

るのにとても良い内容だった。

・人の良い点を気づいてあげるということを忘れていたように思う。今日から、子どもたちの良い

ところを一つでも多く言葉にしたいと思う。

・友だちを思う心を改めて考える良い授業だったと思う。

◇『３つの心』について

・ちゃんと守って行動、生活できていると思う。

・３度目の校長先生の話だったが、初心に戻ることができた。人を思う心(思いやり、気配り、その

他)、まだまだ、いろいろな思いを伝えていきたいと思う。

・最近朝のあいさつも自分から大きな声で集合場所のみんなに言えていて、よくできている。

◇その他

・今年入学して不安はあったが、延島小の先生方をはじめ子どもたちも学年関係なく仲が良いので、

１年間だったが、延島小に入学できて良かった。閉校に向けていろいろな記念行事に姉妹で参加

できて寂しい思いもあるが、嬉しく思っている。

・学年、男女関係なく仲良くできているのが延島小の良いところだと思う。子どもは延島小がなく

なるのをとても寂しがっている。義務教育学校になっても学年問わず仲の良い関係が続いてほし

いと思う。

当日は学校評議員会も開催され、お忙しい中を授業他、学校のことをみていただきま

した。その後の協議でいただいた感想の一部を載せさせていただきます。
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・道徳の授業、その他の取り組みを聞いて、学校の方針がしっかりしていることが分かった。

校長が先生たちを通して、子どもたちに何を伝えたいのかがよく分かり、安心した。

・授業を見て、子どもたちの意見を引き出す工夫をしている。子どもたちとの双方向のやりと

りがよくできていた。

・先生方の指導が一貫して繋がっている。道徳は答えがあってないようなもの。教材を準備し、

心を引き出す教育が大切と感じた。

・授業の準備をどれだけしていたか分かった。子どもの意見をしっかり聞いて板書に残し、大

事にしていると思った。

・子どもたちの姿勢がよい。素晴らしい。こうして、一つ一つ身につけていくのだと思った。

一人一人を大事にしてくれている。

２８日月曜日に『人権学習会』を行いました。講師として

元校長先生の人権擁護員の、○○○○先生においでいただき、

全校児童を対象に授業をしていただきました。内容はいじめ

とけんかについて考えるものです。○○先生の授業に対する

思いがすばらしく、そして、子どもたちも全員が真剣に考え、

真剣に意見を言っていました。終了後には６０名全員が、Ａ

４用紙１枚の紙にびっしり感想を書くことができていました。いじめとけんかの違いに

ついて、人の気持ちを考えることについて、もしかしたら自分は気づかずにいじめのよ

うなことをしていたかもしれないなど、自分なりの１時間の振り返りを書いていました。

全員の感想を読んで、感動してしまいました。○○先生にお渡ししたところ、先生から

も感想を読んで感動した旨のお手紙をいただきました。そして、電話でも、延島小の子

どもたちは本当にすばらしいというお言葉をいただきました。子どもたちに『人を思う

心』は確実に身に付いてきているのだなと感じました。一人ひとりの感想に、○○先生

がコメントを入れてくださっています。返却は３学期になるかもしれませんが、ぜひ御

家庭でもその感想をもとに、人権についての話を子どもとしてほしいと思います。

１年 ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん

２年 ○○○○ さん ３年 ○○○○ さん ４年 ○○○○ さん

５年 ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん

○○○○ さん ○○○○ さん

６年 ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん ○○○○ さん

絹中学校の○○先 ３年生が農園でとれた大豆をもと

生が「放射線」につ に豆腐づくりを行いました。○○○

いての授業を行って ○さんをお招きし、初めてにがりの

くださいました。高 味見をしたり、布で絞っておからを

学年で中学校の授業 取り出したり等の経験をしました。

を体験できたことは次年度への一つのつな できあがった豆腐はとてもおいしかったようです。

ぎとなります。


